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Diretoria

Dezembro
Rádio Horizonte AM Capão da Canoa 08/12/1989

Radio UCS Caxias do Sul Caxias do Sul 16/12/2003

Rádio Simpatia AM Chapada 01/12/1989

Rádio Difusão 650 AM Erechim 18/12/1960

Rádio La Sorella FM Faxinal do Soturno 15/12/2007

Rádio Guaramano AM Guarani das Missões 16/12/2007

Rádio Mundial FM Ijuí 20/12/2008

Rádio 14 de Julho AM Júlio de Castilhos 11/12/1992

Rádio Itapuã FM Júlio de Castilhos 11/12/1992

Rádio Mais FM Palmares do Sul 01/12/2011

Rádio Sorriso FM Panambi 04/12/2007

Rádio Diário da Manhã AM Passo Fundo 17/12/2002

Rádio Atlântida FM (Pelotas) Pelotas 18/12/1979

TV Pampa Sul Pelotas 01/12/1987

RBS TV Porto Alegre 29/12/1962

Rádio Integração AM Restinga Seca 02/12/1978

Rádio Rio Pardo AM Rio Pardo 06/12/1952

Rádio Gazeta 101.7 FM Santa Cruz do Sul 14/12/1980

RBS TV Santa Maria Santa Maria 13/12/1969

Rádio Rosário AM Serafina Corrêa 14/12/1984

Rádio Cultura AM Tapera 31/12/1982

Rádio Stúdio2 FM Tapera 12/12/1988

Rádio Tarumã FM Tavares 08/12/1990

Rádio Maristela AM Torres 30/12/1957

Rádio Atlântida FM Tramandaí 07/12/1991

Rádio Terra FM Venâncio Aires 12/12/1987

Rádios Aniversariantes

Editorial
Chegamos ao final do ano. Foi um período de muitas realiza-

ções e atividades no desempenho da tarefa de comandar a Agert. 
Realizamos o 23º Congresso Gaúcho de rádio e televisão, em Cane-
la, com pleno êxito e muito sucesso. Depois de décadas tivemos a vi-
sita do ministro das Comunicações em nosso encontro. O ministro 
André Figueiredo trouxe boas notícias para o setor, com o anúncio 
da data de definição dos valores da migração do AM para o FM.

No mês seguinte, estivemos em solenidade na Presidência 
da República, onde foram anunciados os valores da migração. No 
Rio Grande do Sul, devido ao trabalho da Agert, 102 emissoras 
poderão migrar para o FM. Foi uma luta intensa, pois os estudos 
iniciais previam apenas 46 rádios.

Para encerrar o ano ainda realizamos uma rede de rádios com o 
governador José Ivo Sartori. Na oportunidade, o governador respon-
deu a perguntas de diversas emissoras associadas à Agert. Foram ques-
tionamentos sobre estradas, saúde, entre outros temas. Uma oportu-
nidade de levar informação ao público ouvinte do interior do Estado.

Em 2016, teremos vários desafios para superar. A Agert no-
vamente em parceria com o Tribunal Regional Eleitoral (TER) re-
alizará seminários para orientar os radiodifusores como proceder 
nas eleições municipais.

Roberto Cervo Melão
Presidente da Agert

Boa leitura a todos!
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nas condições das estradas, saúde pública, segurança nas 
pequenas cidades do interior do Estado e IPVA.

O programa foi dividido em três blocos. No primeiro, 
foram questionamentos das rádios Noroeste AM (Santa 
Rosa), Imembuí (Santa Maria), Tupã AM (Tupanciretã), 
Chirú AM/FM (Palmitinho). No segundo bloco, as per-
guntas das emissoras Onda FM (Encantado), Sobradinho 
AM (Sobradinho), São Roque (Faxinal do Soturno) e Sala-
manca (Quaraí), Repórter AM (Ijuí), La Sorella FM (Faxi-
nal do Soturno), Imembuí (Santa Maria) e da ADI.  

Já no terceiro bloco, as perguntas todas foram de in-
tegrantes da Associação dos Diários do Interior, além de 
uma mensagem dos presidentes da Agert, Roberto Cervo 
Melão e da ADI, Jones Alei da Silva. Por último, o gover-
nador José Ivo Sartori transmitiu uma mensagem de fi-
nal de ano para os ouvintes.

munidades onde as rádios atuam. 
“A Agert propiciou mais uma vez que os pedidos e as 

reivindicações das cidades pequenas do interior pudes-
sem chegar ao conhecimento do governo do Estado”, dis-
se Roberto Cervo Melão.

Rede de Rádio com o governador Sartori  
mobilizou emissoras associadas da Agert

Melão destaca a importância da Rede de Rádios

A Agert em parceria com a Associação dos Diários do 
Interior (ADI) realizou uma rede de rádio de prestação de 
contas do primeiro ano do mandato do governador José 
Ivo Sartori (PMDB). A transmissão que ocorreu no Galpão 
Crioulo do Palácio Piratini teve a adesão de 91 emissoras 
que transmitiram ao vivo a entrevista. Outras rádios re-
transmitiram o programa em horários alternativos.

A condução da entrevista foi do vice-presidente da 
Agert, Pedro Edir Farias, tradicionalmente apresentador 
dos debates promovidos pela entidade nas eleições esta-
duais e cadeias de rádio realizadas pela associação gaúcha 
de emissoras de rádio e televisão.

No total, o governador Sartori respondeu há 12 per-
guntas. Dessas, oito foram elaboradas por emissoras as-
sociadas à Agert e quatro perguntas de integrantes da 
ADI. Das perguntas das rádios, os temas concentrarem-se 

Para o presidente da Agert, Roberto Cervo Melão, 
a rede de rádios foi um momento que o governador do 
Estado, José Ivo Sartori, teve para falar como foi 2015 
e projetar o próximo ano. Ele lembrou que as perguntas 
elaboradas pelas emissoras representam o anseio das co-

Programa mobilizou quase uma centena de emissoras de rádio
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O titular da Secom ressaltou que o governo vai conti-
nuar com a sua política de transparência das suas ações. 
“Sabemos que o preço político às vezes é alto, mas o go-
verno está disposto a encarrar os problemas de frente e 
buscar soluções”, observou Benvegnú.

O secretário de Comunicação destacou ainda que a 
rede de rádios foi uma oportunidade de o governador Sar-
tori se aproximar mais dos empreendedores da Comuni-
cação Social no Estado.

Em sua justificativa para o veto, a presidente Dilma 
disse que “ao não definir critérios para a participação pes-
soal do ofendido, o dispositivo poderia desvirtuar o exer-
cício do direito de resposta ou retificação”.

A Abert considera que a nova lei ainda possui dispo-
sitivos inconstitucionais por criar um rito especial para o 
trâmite dos processos e não permitir ao veículo de comu-
nicação tempo hábil para exercer o direito ao contraditó-
rio e à ampla defesa.

Fonte: Abert

com as famílias. Trata-se de um forte instrumento 
de transmissão de ideias, informações e conteúdos 
para todos os cidadãos com uma linguagem clara e 
objetiva.

Para o governador, a rede de rádios foi uma oportuni-
dade única de poder comunicar com milhares de gaúchos. 
Ele aproveitou também para desejar um bom natal e um 
melhor ano de 2016.

Secretário da Comunicação ressalta força das emissoras do interior

Senado mantém veto presidencial a artigo da lei de direito de resposta

Sartori satisfeito em falar para quase uma centena de emissoras

Já o secretário de Comunicação Social do governo do 
Estado (Secom), Cléber Benvegnú, afirmou que a Rede de 
Rádios é uma obrigação do governo do Rio Grande do Sul, 
que precisa conversar com o interior do Estado.

Disse também que é uma forma de valorizar as emis-
soras de rádio que atuam fora da Capital. “Devemos va-
lorizar as rádios do interior, pois através delas é possível 
chegar com intimidade no ouvido da população gaúcha”, 
garantiu Cléber Benvegnú.

Os senadores mantiveram o veto da presidente Dil-
ma Rousseff ao trecho da nova legislação sobre direito 
de resposta que previa que a pessoa ofendida por algu-
ma publicação pudesse responder pessoalmente no rá-
dio ou na TV.

A Abert já havia manifestado, em nota, que o veto 
presidencial ao trecho da lei foi uma vitória da democra-
cia, já que o artigo poderia “inviabilizar o trabalho dos ve-
ículos de comunicação, limitando a atividade jornalística 
e ameaçando o princípio da liberdade de imprensa”.

O governador José Ivo Sartori, ao final do programa, 
disse estar muito feliz em ter participado de uma rede de 
rádios com tanta adesão. “Foi muito bom ter podido res-
ponder os questionamentos de emissoras de várias regi-
ões do Estado”, revelou.

Sartori reafirmou a importância do rádio como 
veículo de comunicação social. Segundo ele, o rá-
dio está na casa das pessoas, nos automóveis, junto 

Diretoria da Agert com governador Sartori e titular da Secom
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Definidos os valores da migração para o FM

Governo estuda criar linhas de créditos para migração AM/FM

Depois de muito trabalho da Abert, 
Agert e demais entidades do setor de rá-
dio e televisão, a Portaria nº 6.467 com os 
valores da migração do rádio AM para FM 
foi assinada no dia 24 de novembro pelo 
ministro das Comunicações, André Fi-
gueiredo, em solenidade que contou com 
a presença da presidente Dilma Rousseff, 
no Palácio do Planalto, em Brasília. Even-
to contou com a presença de mais de 300 
radiodifusores de todas as regiões do país.

Os preços foram definidos levando 
em conta o PIB, o IPC, a renda per capita 
e outros indicadores econômicos de cada 
município.

A emissora de mais alta potência de 
São Paulo, por exemplo, possui o maior 
valor, calculado em R$ 4.446.838,76. Já 
os municípios abaixo de 10 mil habitan-
tes pagarão R$ 8.448,99 pela migração.

Com a programação na faixa FM, as rádios terão duas 
grandes melhorias: a transmissão do sinal sem ruídos e a 
possibilidade de transmitir a programação em dispositi-
vos móveis.

Em discurso, o presidente da Abert, Daniel Slaviero, 
considerou a assinatura da portaria com os critérios de 
adaptação das outorgas como “o acontecimento mais re-
levante para o rádio nos últimos 50 anos”.

De acordo com Slaviero, “os preços não são irrisórios, 
mas a tabela de valores contempla as características regio-
nais e a capacidade econômica do setor”. 

“Nos esforçamos porque o FM será a transição para o 
futuro através dos celulares, smartphones e tablets. São 
mais de 250 milhões de aparelhos no Brasil e estes só con-
seguem sintonizar o sinal gratuito na faixa de FM”, des-
tacou Slaviero.

“Nosso objetivo sempre foi que as 1.781 emissoras 
de rádio AM tivessem condições de realizar a migração. 
A maioria das nossas rádios é pequena, transmitem em 
baixa potência e precisam ser preservadas, pois são elas 
que levam informação e entretenimento para o interior 
do nosso país”, declarou a presidente Dilma Rousseff.

Atualmente, 1.386 rádios AM estão aptas para mi-
grar. Desse total, 949 estão na faixa atual e 437 depen-
dem do desligamento da TV analógica para fazer a migra-
ção na faixa estendida.

De acordo com o ministro das Comunicações, André 
Figueiredo, as emissoras têm até 25 de fevereiro de 2016 
para apresentar a documentação e até 25 de maio para 
pagar a mudança da outorga. Logo após o pagamento, a 
rádio entrará na nova frequência.

Com informações da Abert.

Melão, Daniel Slaviero e Afonso Motta destacando a importância da migração

Ministro André Figueiredo, agilizando a migração
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rádios que farão a migração para o FM pode estar 
perto do fim.

O ministro das Comunicações, André Figueire-
do, afirmou que negocia com o Banco Nacional do 
Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) a 
criação de linhas de crédito para financiar a compra 
de novos equipamentos e para o pagamento da mu-
dança de outorga.

Em entrevista ao programa “Bom Dia, Ministro”, 
da EBC, Figueiredo disse que várias rádios em municí-
pios de menor porte vão ter dificuldade para se equipar 
e também para pagar o valor da mudança da outorga.

“Por isso já tivemos um diálogo com o BNDES e 
estamos buscando linhas de crédito”, afirmou.

Fonte: Abert
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nizou o presidente da Associação Brasileira de Emissoras 
de Rádio e Televisão (Abert) Daniel Slaviero pela sua luta 
nesse tema da migração. 

“Se temos essa nova era do rádio, o presidente Daniel 
faz parte disso. Estamos mudando a história do rádio e 
isso era necessário. Com isso levaremos mais qualidade 
aos nossos ouvintes”, ressaltou Melão.

“Agora precisamos de equipamento para essa migra-
ção e tenho certeza que a Abert já está olhando para esse 
tema, buscando financiamentos especiais para que isso 
ocorra”, observou o presidente da Agert.

O presidente da Agert lembrou que dezenas de reu-
niões, seminários e debates tanto a Agert como a Abert 
promoveram para debater o tema da migração. “Levamos 
essa discussão para todas as regiões do país, permitindo 
que os radiodifusores pudessem ter informações atualiza-
das sobre o assunto”, finalizou Melão. 

Melão destaca trabalho da Abert pela migração
O presidente da Associação Gaúcha de Emissoras de 

Rádio e Televisão (Agert), Roberto Cervo Melão, parabe-

Melão participou ativamente do esforço pela migração
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Declaração de composição social  
deve ser enviada até o próximo dia 31 ao Minicom

As concessionárias e permissionárias dos serviços de 
radiodifusão têm até o dia 31 de dezembro para enviar 
ao Ministério das Comunicações a sua declaração de com-
posição social. O modelo do formulário a ser preenchido 
está no site da Agert (www.agert.org.br).

Caso a documentação não seja entregue no prazo, 
será cobrada multa. Vale lembrar que a apresentação do 
documento deve ser feita também junto aos órgãos de re-
gistro comercial ou de registro civil de pessoas jurídicas, 
providência de responsabilidade da emissora.

O radiodifusor precisa enviar o formulário preenchi-
do para o seguinte endereço:

Ministério das Comunicações

Secretaria de Serviços de Comunicação Eletrônica
Esplanada dos Ministérios, Bloco R
Brasília-DF
CEP: 70044-900

Por iniciativa do vereador João Carlos Nedel (PP), a 
Rádio Aliança foi homenageada na pela Câmara Muni-
cipal de Porto Alegre, por ocasião das comemorações de 
seus 25 anos de existência.

A emissora recebeu uma placa por ocasião de seu Ju-
bileu de Prata. Na sua manifestação, o presidente da Fun-
dação Pastoral Intermirífica, Erni Wiethaeuper, destacou 
a expressão “Família Aliança” que define a rádio, pois é o 
que queremos ser; uma família que testemunha o amor de 
Deus, e por isso o espalha.

Dirigindo-se ao Vereador Nedel, Erni utilizou-se de 
um conceito de gratidão apresentado por S. Tomás de 
Aquino, que eleva a gratidão a três níveis: o agradeci-
mento, o louvor, e a retribuição, e que, a Rádio Aliança 
agradece a pessoa do vereador, louva a Deus pela inicia-
tiva, e também sente-se motivada a retribuir essa honra 
e lembrança.

Fonte: Site Rádio Aliança

Rádio Aliança é homenageada pelos 25 anos de fundação
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Equipe da Rádio Aliança FM homenageada pela Câmara de Porto Alegre
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Diretoria realizou último encontro de 2015

Como ocorre tradicionalmente a última reunião do 
ano da diretoria da Agert foi realizada em Santana do Li-
vramento, no Hotel Jandaia. No encontro, foram debati-
dos temas de interesse do setor.

Ficou definido que a próxima reunião da Agert será 
realizada no dia 22 de janeiro de 2016, na cidade de Osó-
rio, às 10 horas.

Logo após, ocorreu a confraternização de final de ano 
da entidade. Os integrantes da diretoria foram recebidos 
na residência da família de Antônio Badra, que juntamen-
te com o vice-presidente da Agert, Kamal Badra e demais 
familiares, recepcionaram os diretores da Agert.

Diretoria realiza reunião em Santana do Livramento
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Melão com o atual presidente e a futura presidente da Assembleia

Agert participa de prestação de contas da Assembleia Legislativa
O presidente da Agert, Roberto Cervo Melão, o vice-pre-

sidente regional Renato Albuquerque, o diretor Marcos Picco-
li, e o integrante do Conselho Fiscal, Antônio Lucca, partici-
param da entrevista coletiva de final de ano do presidente da 
Assembleia Legislativa, deputado Edson Brum (PMDB).

Conforme Melão, atual gestão do Legislativo Estadu-
al teve um bom relacionamento com as emissoras de rádio 
de todas as regiões do Estado. “Apesar das dificuldades fi-
nanceiras do Poder Público, o deputado Edson Brum sou-
be valorizar os veículos de comunicação social”, destacou 
o presidente da Associação Gaúcha de Rádio e Televisão.

Já o presidente da Assembleia, Edson Brum, desta-
cou que sua gestão vai fechar o ano com uma economia de 
R$ 85 milhões, o que corresponde a 15% do orçamento 
do legislativo.

Defensor Público-Geral visita Agert
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Nilton Leal apresentou trabalho da Defensoria para a Agert

O Defensor Público-Geral, Nilton Leonel Arnecke Ma-
ria, apresentou para a diretoria da Agert, o trabalho desen-
volvido pela instituição, sua estrutura e áreas de atuação.

Conforme Nilton Leonel, a instituição atua na defesa 
dos necessitados, dando orientação jurídica, promovendo 
os direitos humanos e a defesa, em todos os graus, judi-
cial e extrajudicialmente, dos direitos individuais e coleti-
vos, de forma integral gratuita.

O defensor-geral destacou que as principais áreas de atu-
ação ocorrem no Direito Civil (Direito de Família), Moradia, 
Saúde, Consumidor, Criança e Adolescente, Direitos Huma-
nos, Execução Penal, Violência contra a Mulher e Ambiental.

Ele ressaltou que a Defensoria Pública conta com 372 
agentes em atividade, exercendo suas funções em 158 co-
marcas gaúchas, com atuação dentro e fora do Estado do 
Rio Grande do Sul. 

Nilton Leonel também destacou que a  Defensoria 
Pública do Estado do Rio Grande do Sul (DPERS) lançou 
o seu aplicativo móvel gratuito. A novidade é pioneira en-
tre as Instituições do País e será mais um instrumento 
de acesso à orientação jurídica e promoção dos direitos 
humanos da população vulnerável. A iniciativa partiu da 
necessidade de se adequar aos novos meios digitais que 

estão presentes na atualidade e criar um novo mecanismo 
para as pessoas conheceram os serviços da Instituição e 
saberem de forma prática e rápida como procurar ajuda. 

O Presidente da Agert, Roberto Cervo Melão, colocou a 
entidade à disposição da Defensoria Pública para uma cam-
panha institucional e divulgação das suas ações entre os as-
sociados. “O trabalho da defensoria é altamente relevante 
para a promoção da justiça aos necessitados”, destacou.
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Prêmio Embrapa de Reportagem

O Prêmio Embrapa de Reporta-
gem é concedido a profissionais de 
jornal, revista, TV, rádio e internet, 
cujo trabalho se destacou por haver 
tornado acessível ao público informa-
ções geradas pela pesquisa agropecu-
ária. É a 14ª edição do concurso, que 
irá premiar as melhores reportagens 
em quatro categorias – Impresso, 
Vídeo, Rádio e Internet - com o valor 
de R$ 15.000,00 (quinze mil reais) 
para o primeiro colocado de cada 
uma delas.

Prêmios do setor

SUA VIDA É SE SUPERAR A 
CADA DIA? ESTAMOS JUNTOS.

O que faz uma empresa crescer
são os desafios que ela supera.

E ir além é muito mais fácil quando
se está ao lado de quem valoriza

os pequenos empreendedores como ninguém.
Por isso, o SEBRAE atua no agronegócio,

somando forças para ajudar produtores
rurais a inovarem e irem mais longe. 

LEMBRE-SE:
A MELHOR SAFRA

AINDA ESTÁ POR VIR.  

O tema desta edição é defesa da 
agropecuária. O conteúdo das repor-
tagens deve versar sobre pesquisa e 
inovação em sua relação com a prote-
ção à agropecuária brasileira, buscan-
do sanidade, qualidade e inocuidade 
de produtos e processos agroalimen-
tares e agroindustriais.

Poderão ser inscritas reporta-
gens veiculadas no período de 1º 
de janeiro de 2015 a 15 de feverei-
ro de 2016. A reportagem inscrita 
pode ser produção individual ou em 
grupo.

Conforme consta no regulamen-
to, o material inscrito deve ser envia-
do à Secretaria de Comunicação da 
Embrapa em três vias. Para a catego-
ria Internet, deve ser apresentada a 
URL da página, além de declaração 
de veiculação emitida pelo editor 
do site, atestando que o material 
foi produzido originalmente para a 
Internet.

Todos os candidatos devem 
enviar também histórico descritivo 
com, no máximo, três mil caracte-
res em três vias, contextualizando 
a reportagem, e ficha de inscrição 
preenchida. Para as categorias vídeo 
e rádio, é necessário o envio da prova 
de veiculação ou de atestado expedi-
do pelo veículo de comunicação.

O regulamento está disponível no 
endereço  www.embrapa.br/premio-
-de-reportagem

O período de inscrições começa 
em 5 de outubro de 2015 e termina 
em 25 de fevereiro de 2016. Os tra-
balhos poderão ser entregues pesso-
almente ou enviados via correio para 
o endereço: 
Secretaria de Comunicação da Embrapa
Edifício Sede da Embrapa, Sala 212
Parque Estação Biológica - PqEB s/n
Avenida W3 Norte (final)
Brasília/DF CEP: 70770-901


